

# EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Madrid, 28 de febrero de 1896.

APARECE LOS VIERNES  
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: HERNÁN CORTÉS, 8, PRINCIPAL

Año XI.—Núm. 521.

## EL MANIFIESTO DE NUESTRO PARTIDO Y LA PRENSA BURGUESA

El juicio que a la Prensa burguesa ha merecido el manifiesto que el Comité Nacional de nuestro Partido acaba de dirigir a los trabajadores recomendándoles que se apresten a tomar parte en la próxima Manifestación del 1.º de mayo ha sido muy distinto del que ha emitido acerca de los publicados en años anteriores.

En lo que afecta a la forma, hale hallado limpio de palabras gruesas y bastante culto.

En lo que toca al fondo, ha echado de ver un cambio de conducta, que, según *El Imparcial*, acusa que «los socialistas empiezan a ver claro».

El corresponsal en Madrid de *La Voz Montañesa*, de Santander, ha llegado hasta decir que en el manifiesto a que aludimos se mantiene ó defiende la idea de la evolución.

Semejantes juicios y apreciaciones no nos han sorprendido, como tampoco nos causó extrañeza en los pasados años cuanto dijeron los periódicos respecto a los manifiestos entonces publicados. Por lo general, la Prensa de nuestro país juzga muy a la ligera todo lo referente al Socialismo, y pedirle más de lo que en condiciones tales puede producir sería verdadera gollería. Nadie es capaz de dar más de lo que tiene.

Interésanos, sin embargo, poner bien de relieve que ni nuestro Partido ha cambiado de actitud en lo que se relaciona con la Manifestación del 1.º de mayo, ni cree que sólo por medio de la evolución pueda la clase trabajadora sacudir el yugo capitalista.

Siempre que el Comité Nacional del Partido Socialista se ha dirigido a los trabajadores para recomendarles que el día 1.º de mayo se muestren unidos ante los Poderes públicos y reclamen de éstos una legislación que mejore su estado, lo ha hecho en lenguaje razonado y excluyendo toda palabra gruesa y todo lo que tuviera asomo de desplante. Y esto que ha hecho el Comité Nacional puede decirse que es lo que ha hecho todo el Partido Socialista.

Asimismo la representación de nuestro Partido ha afirmado siempre que la Manifestación del 1.º de mayo debía ser eminentemente pacífica, y que cuantos intentasen que revistiera otro carácter traicionaban el acuerdo del Congreso socialista internacional de París y conspiraban contra los intereses del proletariado.

Siempre también esa representación ha hecho presente que el objetivo principal de dicha Manifestación no podría alcanzarse movilizándose los trabajadores solamente unos cuantos años, sino que se obtendría cuando la clase obrera, repitiendo esa movilización, contase con fuerza bastante para obligar al Estado a dar la legislación solicitada.

Cuanto a la crítica de los partidos burgueses y al término que ha de tener la lucha final entre el proletariado y la burguesía, en todos los manifiestos del Comité Nacional de nuestro Partido referentes a la Manifestación del 1.º de mayo se ha mantenido el mismo criterio. Respecto al primer punto, ha sostenido siempre que ni el mejoramiento de los obreros ni su emancipación podía ser obra de los partidos burgueses, sino exclusivamente de los mismos explotados. Acerca del segundo, ni una sola vez ha dejado de afirmar su creencia de que el triunfo definitivo del proletariado se alcanzará por la acción revolucionaria.

Si desde que se acordó celebrar la Manifestación del 1.º de mayo hasta hoy hemos dicho lo mismo acerca de la forma de efectuar este acto, de sus consecuencias inmediatas y del modo como el capitalismo ha de perder su dominio, ¿en qué pueden fundarse los periódicos

burgueses para asegurar que el último manifiesto representa un cambio de conducta en nuestro Partido? Solamente en el poco cuidado que ponen los que los escriben en enterarse de lo que decimos.

Nosotros condenamos, sí, los motines, las algaradas y las sublevaciones de unas cuantas compañías de soldados, que en vez de favorecer, perjudican a la masa obrera; pero no condenamos la Revolución, el levantamiento de la clase obrera, ó de una gran porción de ella, el día que, en situación de hacerse dueña del Poder, los privilegiados se nieguen a abandonarles.

Nosotros no azuzamos a nadie a la Revolución, porque las Revoluciones no las hacen los hombres cuando quieren, sino cuando las condiciones políticas ó sociales las provocan.

Nosotros no simpatizamos con los voingleros y alborotadores, porque si son excelentes para comparars en los partidos avanzados burgueses, no sirven para figurar donde hay que tener ideas y donde con frecuencia es preciso hacer sacrificios por ellas.

Nosotros queremos que los trabajadores celebren ordenadamente y con gran calma todos sus actos y principalmente la Manifestación del 1.º de mayo, porque celebrándolos así, lejos de ser gente dominada por la sumisión a sus explotadores, acusan un grado de conciencia y de energía que acredita la posibilidad de su próxima redención.

Nosotros queremos educar a la clase obrera en el ejercicio de sus derechos políticos, porque la práctica de estos derechos ha de servirle de excelente instrumento para quebrantar el régimen burgués y fortalecer su organización como clase.

Nosotros, en fin, queremos hacer de la masa proletaria, no un rebaño que conduzcan por donde les dé la gana unos cuantos parlanchines, sino un ejército de verdaderos defensores de la emancipación humana, que ni desconozcan el inmenso valor de ésta, ni los considerables esfuerzos que han de hacer para alcanzarla.

No ha habido, pues, en el Partido Socialista cambio ninguno. Lo que defendió al fundarse defendía el año 1890 (en que se verificó la primera Manifestación de mayo), y lo que defendió aquel año y los cinco siguientes defiende hoy.

Posible es que *La Correspondencia de España*, *El Imparcial* y demás periódicos que suponen un cambio de conducta en nuestro Partido, lo hayan experimentado ellos fijándose ahora más que antes en lo que sustentamos, y viendo en nuestro proceder y nuestras ideas algo que entonces no veían.

## LA SEMANA BURGUESA

Cuando los varios grupitos en que se subdividen los partidarios del gorro andan tirándose la disciplina a la cabeza, se le ocurre al Directorio del Centro Republicano la excentricidad de dirigir un mensaje a «los supremos organismos de los partidos republicano federal (hoy dividido, y no por gala, en dos), progresistas de la izquierda y partido republicano nacional» invitándoles a la formación de un partido único.

Si a ese mensaje le han querido dar sus autores el carácter de una broma de Carnaval, no han dejado de tener su *mijita* de salero.

Aunque la ocurrencia tiene gracia de todos modos.

Peró ¿qué pasa en la Catedral de Sevilla?

¿Será posible que de su caja hayan desaparecido por arte de birlibirloque unos dos millones de reales? ¿Será posible que de esa iglesia hayan desapare-

cido del mismo modo objetos de arte valiosísimos? ¿Será posible que esos millones y esos objetos de arte hayan sido escamoteados sin que se sepa, al parecer, quién se los ha apropiado? ¿Será posible que en una reunión del cabildo hayan andado los capitulares a puñetazo limpio al tratarse de facilitar al Juzgado del distrito de la Magdalena los testimonios que tiene pedidos de las actas capitulares en que constan ciertos *extremos* referentes al asunto de los dos millones?

Pues si es posible todo esto, como dicen los que parecen bien enterados, habrá que poner donde *haiga* a los señores capitulares de la Catedral de Sevilla.

No faltaba más que el obispo de Cádiz, Calvo y Valero, quien no suelta, aunque le aspen, los millones de Igarra, hubiese sido arzobispo de Sevilla.

¡No faltaba más!

Cuando en un Círculo de recreo amparado por altas influencias se tira de la oreja a Jorge ó se comete un crimen vulgar, las autoridades no suelen enterarse de nada de esto, y la Prensa informadora, que peca grandemente de indiscreta, dando a luz toda clase de pelos y señales cuando se trata de delincuentes de «poco más ó menos», se «las echa» de prudente y cubre con el velo del misterio todo cuanto sabe acerca de lo ocurrido.

No hace muchos días que en uno de esos Círculos se cometió un atentado contra la vida de una persona, y lo más claro que hemos encontrado en la Prensa diaria han sido las siguientes líneas:

UN TIRO Y UN HERIDO.—Se decía anoche que en un Círculo de recreo muy conocido y situado en sitio céntrico de esta corte (la calle del Príncipe) un *eroupiér*, despedido del establecimiento por diferencias con el cajero, atentó contra éste, disparándole un tiro de pistola, produciéndole una herida de consideración.

También se aseguraba que el escándalo que se produjo fué mayúsculo, y que el herido fué llevado a una casa particular, donde se le prestaron los auxilios médicos.

Hemos procurado informarnos en los centros oficiales, y aunque el rumor ha llegado hasta ellos por conductos diversos que merecen crédito, oficialmente no se sabe nada.

¿Qué ha de saberse! Oficialmente se ignora todo en casos como éste, y extraoficialmente... sucede lo mismo.

La *sabiduría* de las autoridades y de la Prensa se guarda para *mejores ocasiones*, como el Jerez del cosechero de marras.

Hablando del *meeting* celebrado por nuestros correligionarios de Málaga, y en el que tomó parte nuestro amigo Iglesias, dice entre otras cosas más ó menos chuscas *El Cronista*, diario conservador de aquella localidad:

No valió la pena: la oratoria del Socialismo, al menos por estas latitudes, es siempre la misma, la argumentación idéntica, y el bagaje de conocimientos es siempre tan ligero como en ocasiones anteriores. Visto un *meeting*, oído un discurso, ya se tiene la pauta de lo que fueron sus precedentes y los que le siguen: es el mismo error, proclamado con iguales palabras; un canto eterno, sin inflexiones ni matices, monótono, con monotonía desesperante y abrumadora.

No es la primera vez que esto se ha dicho por otros periódicos; pero no es extraño que cierta gente de pluma que revolotea por esas Redacciones de Dios tenga tal concepto de nuestros *meetings*.

Está esa pobre gente acostumbrada a emplear distinta argumentación en sus cambios de postura política cuando pasa de la Redacción de un periódico republicano a la de un periódico monárquico, ó viceversa, que no puede concebir cómo hay hombres que sean consecuentes.

Y eso le ha pasado, sin duda, al autor de las líneas que dejamos copiadas.

El cual pudiera ser muy bien aquel caballero del *Diario de Málaga* (al cual ha sucedido *El Cronista*) que se hizo conservador después de haber publicado

un periódico republicano titulado *La Cotorra*.

Nuevas víctimas de la ambición capitalista:

En Johannesburg, región minera de la República del Transvaal, ha ocurrido una explosión de dinamita que ha causado la ruina de un centenar de casas y la muerte de algunos cientos de personas.

Y en Palma de Mallorca han presentado síntomas de intoxicación más de sesenta personas por haber comido queso fresco.

¡Frescos estamos!

Uno de los *golfos* que hacen de las *suayas* en las columnas de *El País*, tomando pie del manifiesto dirigido recientemente a los trabajadores por el Comité Nacional de nuestro Partido con motivo del 1.º de mayo, sale por el gastado registro de que nuestro amigo Iglesias está deseoso de pescar un acta a toda costa, para lo cual se le ofrece el encasillado, y que quizá se halle entregado a la Compañía de Jesús.

Hay que distinguir, señor *golfo*: no todos son Bark ni redactores de *El País*.

Otro que bien baila.

*El Campesino*, periódico federal de Vendrell, trata de demostrar que no hay contradicción en la conducta del Congreso de la Federación de Trabajadores Agrícolas al declararse conforme con el programa federal, que no acepta el principio de la lucha de clases, y felicitar a los socialistas franceses, alemanes y belgas, que tienen por fundamento de sus doctrinas ese principio.

Para reforzar sus argumentos indica que hay entre nosotros quien se halla vendido (¡lo de siempre!) al oro de la Monarquía.

¡Y esto lo dice un periódico cuyo director nos envió a principio de año su tarjeta de felicitación!

¿Cómo se explica este envío de parte de quien nos considera venales?

¿O es que el director de *El Campesino* nos mandó su tarjeta para satisfacer su vanidad personal haciéndonos saber quién era el que desempeñaba aquel cargo?

Pues en este caso no debió molestarse, porque ya sabemos quién es y cómo las gasta el susodicho director de *El Campesino*.

## TIRIOS Y TROYANOS

Los dos bandos en que el partido federal se ha dividido en la Asamblea poco ha verificada en esta capital están ya tiroteándose, pero no con proyectiles de escaso calibre, sino con los de más poder que tienen en sus respectivos arsenales.

En el momento de escribir estas líneas no ha aparecido aún *La Asamblea Federal*, órgano de los elementos que constituían la mayoría de la citada Asamblea, mas á juzgar por lo que éstos han dicho en el manifiesto que han suscrito, es de creer que aquél disparará bala rasa contra el Sr. Pi y los federales que le son fieles.

Véanse, como muestra, los siguientes párrafos:

La Asamblea del partido federal, al terminar sus tareas, considera necesario dirigir su voz a los correligionarios de toda España.

No pudimos nunca imaginar que esta determinación viniera a ser indispensable; pero provocaciones de todo linaje, tanto más sensibles cuanto proceden de desviados correligionarios, entre los que hay algunos de señalados merecimientos, nos imponen la necesidad, no ya de una defensa que excusan nuestra modesta historia, mejor fundamentada en hechos que en palabras, y nuestro honrado proceder, por evidente y público fuera de toda discusión, sino de restablecer la verdad en ayuda de los prestigios del partido

federal, que, quizá sin darse cuenta de ello, menosprecian y quebrantan obsecados correligionarios.

Los piistas ó «legalistas» no han querido esperar á que los «revolucionarios» se expliquen más, para emprenderla rudamente con ellos. El último número de *El Nuevo Régimen*, dedicado en su mayor parte á Vallés y Ribot y Compañía, puede decirse que no les deja hueso sano.

A la cabeza de ese número estampa el Sr. Pi, no en nombre del antiguo Directorio ó Consejo Federal, sino en el suyo propio, el siguiente bando, decreto ó lo que sea:

A los federales.—La Asamblea federal no llegó á constituirse. No se constituyó más que una fracción. Son nulos y de ningún valor sus acuerdos. Dictados por la Asamblea, nos habrían obligado á todos; dictados por una fracción, á nadie obligan. Estamos donde estábamos antes de la reunión de la Asamblea.

Madrid, 21 de febrero de 1896.—*F. Pi y Margall.*

Después de esta acometida del Sr. Pi á los federales «revolucionarios» y... á la democracia, el Sr. Sánchez Pérez, en un artículo titulado *¡Jaleadores!*, dirige expresivas alusiones á sus colegas sinalagmáticos que han formado bando aparte, según puede apreciarse por estos dos párrafos:

¡Paso á la juventud! repetiré siempre; bien venidos sean una y mil veces los jóvenes que, de buena fe y con aspiración noble, llegan á cubrir las bajas que la muerte ó el cansancio producen en los ejércitos de la democracia. Pero desconfiemos, desconfíe, sobre todo, el pueblo, ya que dolorosas y frecuentes experiencias justifican esa desconfianza, de los que tienden á ejercer de predicadores, de los que, so capa de prestar servicios al pueblo trabajador y honrado, utilizan cualquier pretexto y cualesquiera ocasiones para hacerse oír, para encaramarse á las alturas, para *echar discursos*.

Desconfiemos, sobre todo, de los que necesitan y buscan jaleadores; porque éstos, no cabe dudarlo, hablan en las reuniones como declamarían en el teatro. Son verdaderos comediantes, convertidos en el personaje que representan mientras la comedia dura; pero que concluida la farsa y despojados del traje que en la función vistieron, tornan á su verdadero ser de bonachones y pacíficos ciudadanos ó de ambiciosillos vulgares.

Luego vuelve á la carga el Sr. Pi (y no en un artículo, sino en dos) contra Vallés, Niembro, Blasco Ibáñez, etc. etc. En el primero, titulado *Los revolucionarios*, dice, entre otras cosas, lo que sigue:

Nosotros no nos contentamos con querer la revolución, dicen algunos; nosotros no perdonamos medio de provocarla. Preguntados de qué medios disponen. En secreto os confesarán que de ninguno. Llevan siempre la revolución en los labios para aturdir á las gentes y hacerles concebir esperanzas; en el fondo de su alma están convencidos de su impotencia. Lo están otros que más valen.

Sucesos insignificantes provocan las revoluciones, cuando están ya hechas en el corazón de los pueblos; y lo que, por consecuencia, importa no es tanto conspirar ni vocear, como diluir en el aire de toda la Nación los nuevos principios. Se quita interés á la propaganda, y la propaganda lo es casi todo.

No faltan entre nosotros quienes la den por hecha. Los más de los que tal aseguran son incapaces de explicar, no diremos nuestro programa, ni los principios que lo informan.

En el segundo, que lleva por epígrafe *Inconsecuencias*, los fustiga del modo que puede verse en las siguientes líneas:

¿Qué fué de aquellos hombres que no ha mucho ponían por hipoteca y garantía de la unión revolucionaria el retraimiento absoluto y el abandono de las Cámaras, las Diputaciones y los Ayuntamientos por los republicanos? A sus ojos, los Ayuntamientos, las Diputaciones y las Cámaras eran los lupanares de la Monarquía; pertenecer á las Cortes equivalía á vestir la librea de los encasillados. «No debemos consentir por más tiempo, decían, que el pueblo gaste en elecciones energías que para la revolución necesitamos; en la revolución y sólo en la revolución hemos de poner la mira y concentrar los esfuerzos de los ciudadanos.»

Hoy pasan por que se verifique la unión, quedando cada partido en libertad de ir ó no ir á las urnas, y dejan á las provincias y los pueblos árbitros de tomar ó no tomar parte en la elección de Diputaciones y Ayuntamientos. Quieren el retraimiento para los federales, y éste *interin subestán las presentes circunstancias*. Mudan las circunstancias de mes á mes, de día á día; no nos extrañará verlos en los próximos comicios presentándose candidatos, si por ventura hallan aún distritos que los acepten á pesar de su vario proceder y de sus inconsecuencias.

¿Y son esos los hombres que aspiran á dirigir el partido? Lo traen perturbado hace más de diez meses, aquí escribiendo, allí hablando, en todas partes enalteciendo discursos y fomen-

tando discordias, últimamente recurriendo á los más reprobados medios para prevalecer en la Asamblea y crear un Consejo numeroso, satisfaciendo, á costa de la seriedad del partido, las más insensatas ambiciones. Y todo para venir á retirar vergonzantemente lo que habían levantado como enseña para atraer secuaces.

Y por si esto fuera poco, copia *El Nuevo Régimen* de otros periódicos federales contrarios á los que forman el bando abstencionista cuantos ataques ó censuras aquéllos les dirigen.

No los vamos á reproducir todos, pero merece los honores de ser transcrito algo de lo que han dicho *La Región Asturiana*, de Gijón, y *El Ampurdanés*, de Figueras:

He aquí cómo se explica el primero:

Como se ve, la ruptura no ha sido por cuestión de doctrina ni de procedimientos. Lo fue por el proceder incalificable de los que quisieron imponer á la Asamblea delegados nombrados por ellos á capricho, á los que entregaron actas, algunas de ellas cubiertas en Madrid.

¡Grave responsabilidad les alcanza! El partido federal se las exigirá completa seguramente; si así proceden los que se llaman republicanos federales, ¡qué derecho tienen para censurar á los monárquicos por las inmundicias cometidas en las elecciones?

Menos pelos en la lengua, según puede verse por lo que va á seguida, tiene aún el periódico catalán:

¡Revolución, revolución...! Así dicen algunos; mas ¡cuántos de esos sólo la tienen en los labios!

Revolución para la farsa, revolución para el escándalo, revolución para el desprestigio y el fraccionamiento de un partido, revolución para lograr la realización de bastardas ambiciones... Para eso tienen algunos siempre en boca la palabra «revolución», para prostituir-la, para deshonrarla antes que al mundo venga, para que, tal vez, sea imposible llevarla á cabo cuando el honor de la Nación ó la salud de la patria lo exijan.

Seguiremos impertérritos nuestra recta senda y segura, y al grito de «¡viva la República democrática federal!» arrojarémos á la cara de esos revolucionarios de *meeting*, de esos autoritaristas de la autonomía, el nombre de farsantes.

¿Se necesita algo más que esta campaña demoleadora para que el partido federal quede reducido poco menos que á la nada? Creemos que no.

Mermadas antes sus fuerzas por su pasividad y por el desacierto de sus jefes, tienen casi que aniquilarse ahora al descubrirse las ambiciones, las miserias y el personalismo que en ellas se ocultaban.

Escritas las anteriores líneas, vemos el primer número de *La Asamblea Federal*, que, como suponíamos, ataca con la mayor virulencia á los «legalistas».

Por no hacer demasiado largo este artículo nos es imposible tomar mucho de él; pero, en calidad de muestra, transcribimos la excomunión con que el Consejo formado por los «revolucionarios» responde al *ultras* de Pi y las líneas con que dicho semanario encabeza su sección *A diestro y siniestro*.

Dice así el documento del citado Consejo:

La inconcebible conducta que en estos momentos vienen observando algunos perturbanos, impone á este Consejo el deber de dirigir á sus correligionarios precisas advertencias.

Elegido por la Asamblea, donde todos los que tuvieron legal derecho á la representación pudieron sustentar sus ideas, sólo en el Consejo está la legítima representación del partido.

Quien, llamándose federal, le niegue su obediencia y su apoyo, sea simple ciudadano ó entidad colectiva, es faccioso, y como tal debe ser juzgado por los federales; quien propague y fomente ataques, calumnias ó rebeldías contra la legalidad de la Asamblea y del Consejo, es traidor á la causa de la Federación y la República y sirve los intereses de la Monarquía.

Madrid, 23 de febrero de 1896.—EL CONSEJO.

Las líneas que encabezan la sección citada son éstas:

Es inconcebible lo que sucede. Aquí se han perdido las nociones de democracia y de federalismo, y, merced á largas prácticas de adoración á los fetiches, se ha hecho difícil encontrar quien mantenga la pureza federal.

En el último número de *El Nuevo Régimen* encontramos un ramillete de estupideces, recogidas de varios colegas que se dicen «correligionarios», y no sabemos si desfiguradas por el colega *colector*.

No vamos á examinar dispartes, á contestar calumnias, ni á revolver inmundicias.

Cuando quieran tener sentido común, ya contestaremos á todos los colegas que, en ex-

tracto y á capricho, amontona el periódico de la familia de Pi.

Si al verificarse el rompimiento se tratan así los dos bandos del federalismo, ¿qué van á dejar para cuando, por consecuencia de esos y otros ataques, la lucha sea más encarnizada?

¡Valiente campaña la que unos y otros acaban de emprender para dar en tierra con la Monarquía!

#### CUENTO

Perdió el bolsillo un arriero, y le mandó pregonar; hombre sin duda sincero, cuando pensaba encontrar de aquel modo su dinero.

Dícenle que ha parecido, pues la Justicia ha cogido con él á quien lo robó; mas él exclama afligido:

—Ahora sí que se ha perdido!

Dicen que fué grande exceso, que á la Justicia ofendía; pero no fué nada de eso, que el buen hombre lo diría por las costas del proceso.

J. P. FORNER.

#### HUELGA GENERAL

DE LOS OBREROS

DEDICADOS A LA CONFECCION DE ROPA EN ALEMANIA

La marcha que lleva esta huelga no puede ser más satisfactoria para nuestra clase.

Las simpatías por los huelguistas son tan generales, que todos los partidos políticos, excepto los progresistas, los defienden, y el Gobierno mismo ha declarado que se alegraría de que salieran triunfantes. Los liberales nacionales han llegado á preguntar al Gobierno en el Reichstag qué medios pensaba emplear para amparar la salud y la moralidad de las trabajadoras de la industria del vestido y para evitar la explotación de que son objeto. Además, han pedido que se haga extensivo al trabajo doméstico la inspección acordada para las fábricas.

La misma Prensa burguesa apoya á los huelguistas y muchas familias acomodadas contribuyen pecuniariamente al sostenimiento de aquéllos.

Esta inmensa corriente de apoyo y simpatía hacia los huelguistas, y particularmente al considerable número de mujeres que hay entre ellos, ha sido producida por la bárbara explotación que con dichos trabajadores se ejerce.

El jornal de las obreras es de 1 peseta y cuando más de 1,50, trabajando al año cinco ó seis meses. Como dato elocuente de la ruindad con que se retribuye la mano de obra, diremos que por la hechura de un gabán de caballero se paga de seis á diez reales.

El 12 del actual se celebraron en Berlín nueve asambleas de huelguistas, á las que acudieron 9.000 individuos. El mismo día aceptaron las peticiones de los huelguistas 13 patronos.

El día 13, el número de huelguistas en Berlín era de 10.000. El 14, los maestros sastres, en número de 2.000, se declararon en huelga, uniéndose á los demás huelguistas. El número de éstos en dicho día se calculaba en 20.000. El 15 llegaron á 35.000, número de huelguistas de un mismo oficio que no se ha visto jamás en Berlín.

El 19 se han reunido una Comisión de patronos y otra de obreros para discutir las siguientes bases:

Elevar los salarios un 12 1/2 por 100 para los hombres y 10 para las mujeres. No dar trabajo á precio inferior al señalado en la tarifa.

Que el pago se verifique semanalmente.

Y que se nombren nuevas Comisiones que redacten una tarifa para toda la industria del vestido.

El *Vorwärts*, órgano oficial del Partido Socialista, lleva recaudados para los huelguistas de Berlín 18.750 francos.

Los augurios que hacíamos en el número pasado de que la huelga de estos compañeros terminaría con una victoria parece que se confirmarán muy pronto.

Fuera de Berlín, la cosa marcha aún mejor.

El 11 han cedido en Breslau todos los patronos.

El 15 ha terminado la huelga en Er-

furt, consiguiendo los huelguistas que se les aumente el salario.

El 19 ha concluido en Dresde, logrando los obreros aumento de salario y que se les mejoren otras condiciones del trabajo.

Todo acusa, pues, y por ello estamos de enhorabuena, que un completo triunfo coronará la unión y la valentía con que los obreros alemanes de la industria del vestido han luchado y luchan en defensa de sus intereses.

Trabajadores: La Prensa socialista es la única que defiende vuestros intereses en el campo político y la que lucha por el mejoramiento y por la emancipación de todos los asalariados. Sostenedla, pues, y difundidla.

#### ¿HABLÓ EN BROMA?

Para conmemorar la proclamación de la República burguesa en España, se celebró el día 11 del corriente un banquete en el Salón Gayarre de esta localidad.

Reseñando el acto, *La Montaña*, órgano de la unión republicana de Manresa y su distrito, cita los nombres de los concurrentes hasta 75, y para probar una vez más que con la futura República no habrá clases y se gozará la igualdad tan cacareada, los clasifica de la siguiente manera: ex concejales y propietarios, 4; industriales, 45; profesores, 3; jornaleros, 12; obreros, 5—¡cinco!—y del comercio, 6.

Mirada la cosa como es debido, los obreros que asistieron no fueron 5, sino 20, porque lo mismo son obreros los jornaleros, que los obreros y los profesores, ya que todos son asalariados, pero *La Montaña* quiso clasificarlos de otro modo, y ella sabrá por qué.

No podemos dejar de advertir al periódico republicano que la representación de las Sociedades Centro Local y Artes y Oficios á que se refiere es fantástica, por cuanto el Centro Local hace tiempo que no existe en Manresa y la Sociedad de Artes y Oficios nos consta positivamente que no envió representantes.

Y suponiendo que algún concurrente al banquete presentase la credencial de delegado por dichas Sociedades, ¿por qué no la publica con las demás comunicaciones que ha dado á luz? No dirá —pues eso sería inocente—que por no exponer al representante de aquéllas á ser víctima de la venganza de su patrono, en el caso de resultar éste enemigo de la República.

Si no tuviéramos seguridad de que la asistencia de las Sociedades obreras al banquete es pura filfa, nos la daría el hecho de que los obreros que *La Montaña* cita no están asociados á ninguna Sociedad de resistencia de Manresa.

Haremos resaltar la evidente contradicción en que incurre *La Montaña* al decir que el Centro Local y la Sociedad de Artes y Oficios estaban representadas en el acto que se celebraba, y que «todos latían al unísono en los sentimientos de la República», extractando dos párrafos de la reseña del *Diario de Avisos*, de Manresa.

Atención:

«D. (aquí el nombre del orador, que omitimos por no personalizar la cuestión) declaróse francamente socialista (aunque tampoco está afiliado) y atacó á los republicanos porque teniendo fuerza la han empleado para combatirse entre ellos mismos. D. dijo que se congratulaba de ver en el banquete á la clase obrera... El obrero no ha precisión de citar su nombre) interrumpe al orador diciendo que *no se han unido los obreros á los republicanos porque éstos los han venido engañando.*»

Los que esto lean podrán convencerse de que lo dicho por *La Montaña* ha sido broma.

En nombre de varios asociados—EL CORRESPONSAL.

Manresa, 21 de febrero de 1896.

La miseria no nace de la maldad de los capitalistas, sino de la mala organización social, de la *propiedad privada*: por esto nosotros predicamos, no el odio á las personas ni á las clases ricas, sino la urgente necesidad de una reforma social que establezca, sobre la base de la fraternidad humana, la *propiedad colectiva*. C. Prampolini.

No hay derecho contra el derecho.—Bossuet.

CONGRESO SOCIALISTA INTERNACIONAL

Se ha fijado definitivamente la fecha en que ha de celebrarse este Congreso. Será el 27 de julio del corriente año. El domingo 26 se verificará una gran reunión pública en Hyde-Parck á favor de la paz internacional, en cuyo acto tomarán parte gran número de delegados extranjeros y especialmente aquellos que sean á la vez miembros del Parlamento de su país.

Agradecemos á La Tramontana las frases que ha dedicado á nuestro amigo Iglesias con motivo de la condena que recientemente ha cumplido en la cárcel de Málaga.

Por sus muchas ocupaciones, nuestro amigo Vigil, de Gijón, ha cesado en el cargo de corresponsal de EL SOCIALISTA. Lo sentimos de veras.

Hemos recibido el ¡Desperta Ferro!, periódico republicano que ha empezado á ver la luz en Barcelona.

Agradecemos la atención.

ESTADÍSTICA

Los obreros bien retribuidos producen más y mejor que los que perciben salarios cortos.

Un industrial inglés, Mr. Braudy, declaró en 1877 que había aumentado el salario de sus operarios porque había comprobado que cuanto mejor retribuidos estaban eran más cuidadosos, activos é inteligentes.

La emigración.

En los últimos veinte años han emigrado de España, obligados por la falta de ocupación, 659.000 personas.

En Italia emigraron en nueve meses de 1894 165.809 personas y en 1895 250.000.

Auxiliando al Socialismo.

Se ha formado en Francia una Sociedad anónima con un capital de 2.000.000 de francos con objeto de establecer en Liancourt una fábrica de calzado, con propósito de vender todas las formas que se encuentran en el comercio, al precio uniforme de 7,45 francos. Como se comprende, este pensamiento tiene por base aplicar en absoluto todos los mejores medios mecánicos empleados ya en esta industria en los Estados Unidos y en Inglaterra, países que se encuentran mucho más adelantados que Francia en la moderna fabricación del calzado.

La Sociedad se propone fabricar diariamente 2.500 pares de todas clases de calzado, cuya confección cueste de 2,50 á 3 francos el par, y que, vendido á 7,45, equivalga por completo al calzado que se encuentra en el comercio y que se vende á 12, 15, 18, 20 y 25 francos. Gracias á la perfección de la maquinaria, esa enorme producción se realizará con un personal de 120 á 150 individuos que trabajen dentro de la fábrica, y 250 á 300 que lo harán fuera.

Para dar salida á tantos productos la Sociedad tendrá 40 tiendas ó sucursales para la venta al detalle en París y en las provincias, y venderán todas las clases al precio único universal de 7,45 francos.

Excusamos decir que la tal Sociedad dejará sin trabajo á gran número de operarios y convertirá en proletarios á muchos industriales.

Bellezas de la civilización capitalista.

Según una estadística publicada en Francia, la criminalidad, lejos de disminuir, va en aumento.

El adjunto cuadro establece la comparación de los crímenes cometidos en 1841 y en 1891. He aquí los resultados:

Table with 3 columns: Crime type, 1841, 1891. Rows include Suicidios de menores, Parricidios cometidos por niños, Infanticidios, Vagancia, Mendicidad, Homicidios, golpes y heridas, Robos, Contra las costumbres, Rebelión, ultrajes, Destrucciones, devastaciones, Crímenes diversos.

Lo que da un aumento de 23.023 crímenes; es decir, que la criminalidad ha triplicado, á pesar de la mayor difusión de la cultura.

Régimen que tan malos resultados da no puede tardar en desaparecer.

La mortalidad y las habitaciones.

Existe una relación estrecha entre la mortalidad y las condiciones de las habitaciones.

He aquí los resultados de una información oficial realizada en Leipzig acerca de este particular.

Por cada 10.000 personas la mortalidad por

habitación y por año es, según el número de inquilinos, de

Table with 2 columns: Inquilinos, Mortalidad. Rows: 1 inquilino, 1 á 2, 2 á 3, más de 3.

Se ve por lo copiado que la clase obrera es la que da mayor contingente á la mortalidad.

Ante resultados tan elocuentes, ¿se aventurado decir que nos hallamos aún en pleno período de barbarie?

En qué emplean los burgueses el dinero.

La Pall Mall Magazine ha publicado las cuentas de la casa de juego de Monte-Carlo. Según ellas, la casa ha gastado en el ejercicio de 1894-95 la friolera de 76.500.000 reales. Durante el invierno las mesas de ruleta producen unos 40.000 reales diarios y las de treinta y cuarenta 30.000. En verano las mismas mesas producen 35.000 y 20.000 reales respectivamente.

La casa paga al jefe del Estado, príncipe de Mónaco, 1.250.000 francos anuales. Tiene dicha Empresa subvencionados gran número de periódicos, entre ellos los de mayor circulación de París. Uno de éstos cobra 800.000 reales anuales por dar cuenta diariamente del estado de la temperatura en Monte-Carlo.

¡Horroriza pensar que las millonadas que en Monte-Carlo y otros sitios por el estilo deja lo más granado de la burguesía son trabajo que no ha sido pagado á los obreros!

V CONGRESO

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

CONVOCATORIA

Con arreglo á lo dispuesto por los Estatutos, y según lo acordado en Madrid, el V Congreso de la Unión General de Trabajadores se celebrará en Valencia el día 10, y siguientes del mes de abril próximo, con sujeción al siguiente orden del día:

- 1.º Trabajos preparatorios.
2.º Constitución del Congreso.
3.º Examen de la conducta del Comité Nacional.
4.º Asuntos administrativos.
5.º Reforma de los Estatutos.

(a) Nuevo artículo entre el 13 y el 14: «Las huelgas de las Secciones que tengan constituida Federación ó Unión serán aprobadas y sostenidas primeramente por los Comités Centrales de éstas. Necesitando el apoyo de la Unión General, la petición deberá hacerse por conducto del respectivo Comité Central de la Federación en que surja la huelga.»

Nuevo artículo entre el 14 y el 15: «Al declarar reglamentaria una huelga el Comité Central de una Federación ó Unión, si es necesario el apoyo de la Unión General, las Secciones de aquella Federación quedarán exentas de pagar la cuota de 10 céntimos, y continuarán abonando la que entre ellas tengan establecida á su respectivo Comité Central.»

Art. 42. 8.º—Publicar semanalmente en los periódicos obreros un extracto de las actas de las sesiones del Comité Nacional, y mensualmente, en la misma forma, un resumen de los ingresos y gastos.

10 (adición).—Repartir entre los federados, en forma de folleto ó circular, según los casos, los documentos que considere de interés general, como Memorias, estadísticas, reseñas de los Congresos, Estatutos, etc., etc.

Supresión del título VI, que trata del órgano de la Unión.—(Proposiciones del Comité Nacional.)

(b) Art. 44. Los Congresos ordinarios de la Unión General se verificarán cada tres años en la primera quincena del mes de abril. (El resto del artículo del mismo modo).—(Proposición de la Sociedad de Obreros en Hierro de Madrid.)

(c) ¿Es conveniente exceptuar del pago de la cuota de huelga á las Secciones de Agricultores?—(Proposición de la Sociedad de Agricultores de Málaga.)

(d) Las Secciones de Artes y Oficios ó Varias quedarán exceptuadas del pago de la cuota de huelga.—(Proposición de la Sociedad de Tipógrafos de Madrid.)

6.º ¿Podría verificarse una excursión de propaganda por toda España, poniéndose de acuerdo los Comités Nacionales del Partido Socialista Obrero y de la Unión General de Trabajadores y nombrando ca. uno de ellos un delegado?—(Proposición de la Sociedad de Tejedores de Mataró.)

7.º Para cumplir lo dispuesto en el párrafo 5.º del artículo 1.º de los Estatutos por que se rige la Unión, y toda vez que ninguno de los hombres que representan en los distintos organismos del Estado á los varios partidos burgueses puede, sin ser infiel á su representación, luchar por el mejoramiento social de los trabajadores, y considerando que sólo el Partido Socialista Obrero es el que en su programa incluye como parte principalísima el recabar de los Poderes públicos la legislación del trabajo acordada en el Congreso internacional de París y ratificada en los de Bruselas y Zurich, El Congreso acuerda:

Todas las Secciones de la Unión apoyarán incondicionalmente á los candidatos que en las elecciones municipales, provinciales ó á Cortes presente el Partido Socialista Obrero,

único que defiende los intereses de la clase trabajadora y que en su programa incluye la legislación del trabajo á que se refiere el párrafo 5.º del artículo 1.º de los Estatutos.—(Proposición de la Sociedad de Obreros en Hierro de Ferrol.)

8.º Congreso Obrero Internacional de Londres.

(a) Manera de atender á los gastos de la delegación.

(b) Nombramiento del delegado.

9.º Designación de la localidad donde deba nombrarse el Comité Nacional.

10. Nombramiento del secretario.

11. Designación del punto en que deberá celebrarse el inmediato Congreso.

12. Reseña por los delegados del estado en que se encuentran las organizaciones representadas, si se cree oportuno.

13. Lectura de telegramas y comunicaciones.

14. Clausura del Congreso.

Encarecemos á las diversas organizaciones de la Unión el mayor interés en enviar sus representantes al Congreso, advirtiéndoles que, según el art. 47 de los Estatutos, pueden enviar delegaciones colectivas ó hacerse representar por otra Sección.

Los delegados deberán presentarse el viernes 10, á las nueve de la noche, en el Centro Obrero de Valencia, Almas, 7, para dar comienzo á los trabajos preparatorios.

Barcelona, 10 de febrero de 1895.—El Comité Nacional: Juan Villarubias, presidente. Francisco Boltá, vicepresidente.—Pablo Tapiol, tesorero.—Bartista Frigüis, vicesecretario.—Antonio García Quejido, secretario.—José Guayta, vicesecretario.—Manuel Ratera, Roque Barangé, Juan Cabré, B. Martín Rodríguez, Manuel Piñón, Antonio Nadal, Juan Raurich, vocales.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—Una nueva arbitrariedad se ha cometido con los obreros panaderos.

Nombrada por la Sociedad una Comisión con el encargo de recorrer las casas donde no se cumpla el compromiso contraído por los dueños ante los operarios, y de exigir de aquéllos que rigiesen las condiciones convenidas, dicha Comisión ha logrado hasta la fecha que 26 establecimientos vuelvan á restablecerlas. Mas sea porque esto no agrada á algún patrono ó por odio hacia los trabajadores que no quieren verse burlados por sus explotadores, lo cierto es que el dueño de la tahona de la calle de Palafox, número 3, Angel Fernández, hizo concurrir allí gran número de agentes de la autoridad y que dos de éstos prendieran en un establecimiento público á los individuos Jesús García, Manuel Antelo y Antonio Díaz López, los dos primeros presidente y secretario respectivamente de la Sociedad de Panaderos.

Con toda la mala fe que puede suponerse, el patrono les ha atribuido á dichos compañeros propósitos que no tenían, y en virtud de las declaraciones por él dadas síguese á aquéllos proceso por instigadores para alterar el orden público y el juez no les admite fianza.

Aunque la inocencia de estos compañeros llegará á demostrarse, por el pronto la malquerencia de un patrono y el ciego afán de las autoridades de ver delitos en todo cuanto hacen los obreros asociados, hará que dichos compañeros carezcan de libertad y sus familias sufran disgustos y privaciones.

Mientras los mencionados individuos estén presos desempeñará el cargo de secretario de la Sociedad de Panaderos el compañero Juan Fernández Fraga, á quien se dirigirá toda la correspondencia á la calle de Jardines, 20, 2.º

Barcelona.—Según se anunció oportunamente, el 15 del actual disertó el compañero José Guayta en el Círculo de Trabajadores de Barcelona sobre el tema «Las Sociedades de resistencia». Con abundantes razones y gran copia de datos sostuvo la necesidad de dichas Sociedades lo mismo en el presente que en el porvenir, si bien en éste su carácter habrá de modificarse. Demostró después el vivo interés que deben tener los trabajadores por lograr que tales Sociedades sean potentes á fin de arrancar á los Poderes públicos la legislación protectora del trabajo acordada en el Congreso internacional de París y defendida por el Socialismo revolucionario.

El auditorio aplaudió al conferenciante al terminar su discurso.

—La Sociedad de Calzadores de cuadrúpedos y de herreros de carros ha hecho una suscripción á favor de los presos por la huelga de panaderos que ha dado el siguiente resultado:

- J. Fusté, 0,25.—J. Segura, 0,15.—J. Mateu, 0,25.—J. Tasse, 0,25.—F. Duassi, 0,15.—J. Escriu, 0,20.—J. Sareso, 0,10.—M. Coll, 0,50.—C. Salgado, 0,25.—C. Izquierdo, 0,70.—F. Brogueras, 0,20.—G. Albiac, 0,25.—A. Serrata, 0,25.—J. Cardona, 0,25.—Total, 3,15.

Mataró.—La Agrupación Socialista ha acordado conmemorar el vigésimoquinto aniversario de la Commune de París con una velada-banquete. Al acto, y previo el abono de 1,75 pesetas, podrán concurrir todas las compañeras y los compañeros que deseen honrar la memoria de los trabajadores parisienses que lucharon en 1871 por la causa de la emancipación humana.

—La Sociedad de Agricultores ha enviado á nuestro amigo Rocafort una comunicación expresándole su agradecimiento por la proposición que ha presentado á aquel Municipio reclamando trabajo y auxilios metálicos para librar á los obreros agrícolas sin ocupación de las torturas del hambre.

Santander.—En la última asamblea celebrada por la Agrupación Socialista de esta ciudad se eligió el Comité que ha de funcionar en el corriente año.

Los compañeros que le componen, al tomar posesión de sus cargos, saludan á todos los trabajadores que luchan por la emancipación de la Humanidad, y en particular á los que sufren en la cárcel de Madrid por la huelga de panaderos, y felicitan por su exarcelación al compañero Pablo Iglesias.

La correspondencia para esta Agrupación se dirigirá á Eduardo Rojas, secretario 1.º, calle del Arcillero, número 15.

Linares.—Los alpargateros de esta localidad se han constituido en Sociedad de resistencia. Anima á estos compañeros un gran espíritu de unión, que ha de favorecer grandemente la buena marcha que han emprendido y servirles de poderoso ariete contra todos los obstáculos que se opongan á su obra regeneradora.

—La Agrupación Socialista felicita al Comité Nacional y á su presidente por haber recobrado éste la libertad.

Palma de Mallorca.—Para tratar un asunto de interés celebró el 23 del corriente junta general «La Igualdad», Sociedad de Constructores de calzado.

Ferrol.—El concejal socialista de este Ayuntamiento, compañero Francisco Fernández, ha presentado al mismo las dos siguientes proposiciones:

1.ª Que se establezca una farmacia municipal donde los pobres puedan proveerse gratuitamente de medicinas cuando ellos ó sus familias estén enfermas. En el caso de que esto no pueda efectuarse por carecer de recursos el Municipio, que se realice un contrato con la Farmacopea Universal para que en ella puedan los obreros surtir de medicinas al precio de coste.

2.ª Que se cree un lavadero público en el barrio de Ferrol Viejo, á fin de que las mujeres pobres, y especialmente las esposas de los obreros del puerto, no se vean en la precisión de ir á lavar la ropa en las afueras del pueblo, hecho que las obliga á dejar sus pequeños en medio de la calle.

Ambas proposiciones fueron defendidas enérgicamente por nuestro compañero, y el Ayuntamiento, que no quiere precipitarse cuando se trata de adoptar medidas favorables á los obreros, acordó que aquéllas pasaran al estudio de las Comisiones respectivas.

La opinión, y, sobre todo, la clase trabajadora ha acogido muy bien lo propuesto por el concejal socialista.

En la misma sesión en que éste defendió dichas proposiciones se discutió el presupuesto adicional, combatiendo nuestro correligionario la partida destinada á gastos religiosos. Los concejales monárquicos y uno republicano que asistió á la sesión se opusieron al propósito del concejal socialista.

El olvido de los demás concejales republicanos que no asistieron se atribuye á no querer enemistarse ni con los curas ni con los electores. Sin embargo, éstos se van haciendo cargo de los buenos servicios que á la causa del pueblo prestan los federales y otros republicanos burgueses.

Gijón.—La Agrupación Socialista ha acordado celebrar el aniversario de la Commune con un meeting de propaganda.

Oviedo.—El 23 del actual celebró asamblea la Agrupación Socialista, tomando los siguientes acuerdos:

Aprobar las cuentas correspondientes á los meses de septiembre, octubre, noviembre y diciembre de 1895.

Aprobar también la gestión del Comité durante los siete meses que ha funcionado.

Solemnizar el aniversario de la Commune de París con un té, en el que se podrá tomar parte abonando la cuota de 1 peseta. La Comisión encargada de organizar dicho acto y recaudar las cuotas la componen los compañeros E. Varela, J. Sánchez y P. García.

Todos cuantos estén conformes con el movimiento insurreccional de París podrán asistir al referido té, admitiéndose adhesiones hasta las doce de la mañana del 18 de marzo en el almacén de vinos de Navarro, calle de Milicias, junto á Correos, y en la calle de la Vega, 47, tienda.

Después, se procedió á la renovación del Comité.

Los compañeros que forman éste envían un fraternal saludo á cuantos en el mundo luchan por la redención de nuestra clase y prometen coadyuvar con todas sus energías á la pronta realización de tan grandiosos ideales.

La correspondencia para esta Agrupación se dirigirá á nombre de Matias Suárez, Milicias, 3, bajo.

Iátiba.—La Agrupación Socialista de esta localidad conmemorará el aniversario de la proclamación de la Commune con una velada política, que se celebrará en el Centro Obrero, el mismo 18 de marzo.

EXTERIOR

Francia.—En Ostricourt se han declarado en huelga 400 mineros reclamando aumento de salario. Su actitud es tranquila, pero á la vez

están resueltos á no volver al trabajo si no se atiende su petición.

—Ha muerto en Cosne Julio Cuman, concejal socialista y ex vicepresidente del Ayuntamiento de París. Tomó parte en el movimiento revolucionario de 1871, emigrando á Bélgica después de la caída de la Commune. Vuelto á Francia en 1875, se alistó en las filas socialistas, donde ha trabajado con gran actividad por la propaganda de las ideas que han de redimir á la Humanidad.

**Bélgica.**—Con objeto de hacer tomar parte activa á las mujeres en el movimiento socialista, el Consejo General de la Federación brussleña ha resuelto celebrar meetings de mujeres, habiendo verificado el primero en Molenbeek el 12 del actual.

A él asistieron más de 500 mujeres, las cuales, después de acoger con aplausos las ideas expuestas por los oradores, acordaron que sus respectivas Sociedades ingresen en el Partido Obrero.

—Los mineros de Seraing, que se habían declarado en huelga reclamando algunas mejoras, las han obtenido, consiguiendo con este triunfo, no sólo aminorar algo la explotación de que son víctimas, sino llevar á su organización muchos trabajadores que estaban aún fuera de ella.

**Alemania.**—Los Tribunales han declarado una vez más que carece de fundamento la acusación de alta traición que uno de los historiadores más conocidos del príncipe de Bismarck y uno de los escritores más renombrados del partido liberal nacional, el Dr. Hans Blum, había lanzado contra los socialistas alemanes en un libro titulado *Las mentiras de la Democracia Social*.

Pretende M. Blum, con una obstinación invencible, que el general Boulanger mantenía relaciones con los socialistas alemanes, á quienes había comprometido para que provocasen una revolución en su país cuando surgiera una nueva guerra entre Francia y Alemania. Este calumnioso aserto le habían rechazado siempre con indignación los socialistas alemanes. En las recientes elecciones verificadas en Plauen (Sajonia), los enemigos de los socialistas suscitaron de nuevo esta cuestión, y M. Blum repitió sus acusaciones en un folleto que llevaba su firma, y en el cual pretendía que el proceso contra él entablado por los socialistas ofrecería la prueba, y que el mismo general Boulanger había confesado la cantidad que proporcionaba á los socialistas alemanes.

El Comité Socialista de Plauen protestó en otro folleto firmado colectivamente, y M. Blum, considerándose injuriado en él, llevó á los firmantes ante el Tribunal de Plauen.

En una sentencia, severamente motivada, contra M. Blum, y en la que se declara falso lo alegado por éste, el Tribunal ha rechazado su demanda, condenándole á las costas.

—En Meerane (Sajonia) ha sido elegido diputado á la Cámara de dicho Estado el socialista Grünberg por 2.521 votos, contra el candidato burgués, que, á pesar de ser apoyado por todos los partidos que defienden á la clase explotadora, sólo obtuvo 2.229.

**Inglatera.**—Durante los meses de junio y julio dará el diputado socialista Liebknecht una serie de conferencias en Londres. Partirá para esta capital á fines de mayo, algunos días antes de que se cierre el Reichstag, con objeto de evitar que le prendan. Liebknecht ha sido condenado recientemente á cuatro meses

de prisión, que cumplirá á su vuelta del Congreso socialista internacional.

**Austria.**—Los obreros de los ferrocarriles austriacos se reunirán por primera vez en el Congreso del 21 al 23 de marzo próximo.

En esta Asamblea, que se celebrará en Viena, tratarán las siguientes cuestiones:

- 1.ª Memoria del Comité organizador.
- 2.ª Informe de los delegados.
- 3.ª Disminución de las horas de trabajo.
- 4.ª Organización del descanso.
- 5.ª El 1.º de mayo.
- 6.ª Supresión de los trenes de mercancías el domingo.
- 7.ª Supresión de las primas de recorrido y de economía de combustible y de materias grasas y fijación de un salario anual suficiente.
- 8.ª Modificación de los sistemas de anticipo.
- 9.ª Creación de Consejos arbitrales y de conciliación. Elección, por los trabajadores, de inspectores encargados de vigilar el servicio desde el punto de vista de la seguridad de los agentes empleados en él.
10. Instituciones de previsión: cajas de socorro, seguros contra los accidentes y cajas de pensión.
11. Socialización de los ferrocarriles y de los medios de transporte.
12. Derecho de sufragio.
13. Prensa profesional.
14. Organización.

**BIBLIOGRAFÍA**

*La Revue Socialiste.*—Sumario del número correspondiente al 15 del presente mes: *Cartas socialistas.*—VI. *A los militares*, G. Renard.—*El Partido Socialista alemán en 1895*, H. Thurrow.—*La cuestión agraria y el Congreso de Breslau*, H. Langerock.—*Dos voces* (poemas), P. Buquet y R. Seidel.—*Cuadro de tres lienzos* (el obrero, el patrono y el burgués), Mad. G. Renard.—*Las elecciones municipales en Bélgica*, E. Vandervelde.—*El preludio del movimiento socialista en Italia*, F. Albani.—*Mad. de Morsier*, Mad. I. Bogelot y A. Cipriani.—*Un casamiento socialista*, \*\*\*.—*Revista de la prensa extranjera*, P. Boz.—*La cuestión social ante los Cuerpos elegidos*, Dr. Delon.—*Crónica teatral*, G. Stiegler.—*Los grandes conciertos*, Prod'homme.—*Movimiento social*, A. Veber.—*Revista de libros*, Dr. J. Pioger, X., H., Dr. Delon y P. B.

De todos estos trabajos sobresalen por su gran interés los de G. Renard, Albani, Thurrow y Langerock.

Recomendamos á nuestros correligionarios la adquisición de esta importante revista, que cuesta al año 20 francos y 10 al semestre. Su dirección: rue Chabanais, 10, París.

*Patrie et internationalisme*, por A. Hamon.—Importante folleto de 24 páginas, que se vende á 10 céntimos en la rue Mouffetard, 110, París.

El producto de este trabajo se destinará á la edificación de la «Vidriera Obrera».

Hamón resume así su importante escrito: «Hay—ha dicho Mably—una virtud superior á la de la patria, y esta virtud es el amor á la Humanidad.» Tengamos esta virtud y, como Schiller, procedamos como ciudadanos

del mundo, cambiemos nuestra patria por el género humano; porque, según Renán ha escrito, se es hombre ó hijo de Dios antes de ser francés ó alemán.»

**REUNIONES**

El sábado 29 del actual, á las ocho y media de la noche, celebrará asamblea ordinaria la Agrupación Socialista de Madrid, en su local, Jardines, 20, 2.º

El sábado 29 del corriente, á las nueve de la noche, dará una conferencia en el Círculo de Trabajadores de Barcelona (calle de Guardia, 9, 1.º) el compañero Toribio Reoyo.

El día 1.º de marzo, á las tres y media de la tarde, celebrará la Agrupación Socialista de Valladolid asamblea general extraordinaria en su propio domicilio, Guarnicioneros, 15, entresuelo, para presentar las cuentas del anterior trimestre y acordar la forma en que ha de conmemorar el aniversario de la Commune de París.

**CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA**

Manresa.—I. R.—Recibidas 20 pesetas; 17 de otras tantas suscripciones, 2 de lo que indica y 1 para la «Biblioteca».

Mataró.—J. R.—Se manda medio paquete más á contar del número pasado.

Bilbao.—LA LUCHA DE CLASES.—Dad por recibida 1 peseta de V. B. Remitid una suscripción á Manuel García, Sevilla, 31, Alicante y dad por recibido su importe.

Santander.—A. S.—Recibida 1 peseta de vuestra suscripción hasta fin marzo.

Linares.—A. S.—Recibidas 33,10 pesetas: 32 de paquetes hasta el número 518 y el resto para lo que indica.

Palma de Mallorca.—F. G.—Recibidas 21 pesetas de paquetes hasta el número 516. Se remite un «Capital».

Málaga.—F. G.—La cantidad á que nos referíamos en el número anterior se distribuye del modo siguiente: 2,50 de paquetes hasta el número 513, 3 de P. B. y 1 de A. G.

Langa de Duero.—M. S.—Recibida por conducto de V. B. 1 peseta de su suscripción hasta fin abril.

Almería.—F. V.—Se mandan 10 ejemplares.

Valladolid.—A. S.—Recibidas 15,30 pesetas: 5,65 de paquetes hasta el número 517, 1 de vuestra suscripción hasta fin marzo, 2,30 de P. C. para LA REPÚBLICA SOCIAL, 0,35 para la «Biblioteca» y lo demás para lo que indica.

Villanueva y Geltrú.—J. B.—Recibidas 17 pesetas: 2 de su suscripción, 1 del C. I. y 1 de M. M. hasta fin febrero; 1 de J. I. hasta fin enero; 1 de J. S., 1 de J. M., 1 de J. N. y 1 de R. C. hasta fin marzo; 1 de las T. de V. hasta fin abril; 1 para EL GAITO, 4,40 para LA LUCHA, y 1,50 para la «Biblioteca». Se hace lo que pide y se mandan dos retratos pequeños de Marx, cuyo precio es de 35 céntimos.

Gijón.—V. P.—Se envían 5 ejemplares más.

Roda.—J. M.—Recibidas por conducto de Q. 12 pesetas de paquetes hasta el número 514.

Importa lo consignado por paquetes y suscripciones..... 106,15

Teruel, Lérida, Gerona, Barcelona, Tarragona, Castellón, Valencia, Alicante é Islas Baleares.

*Comarca del Oeste:* Badajoz, Cáceres, Salamanca, Zamora y León.

*Comarca del Centro:* Burgos, Valladolid, Logroño, Palencia, Soria, Segovia, Guadalajara, Avila, Madrid, Toledo, Ciudad Real y Cuenca.

La reglamentación de la resistencia al capital se mejoró también, determinando claramente la organización de las Uniones de oficios similares, constituidas por las Agrupaciones Locales de sus respectivos oficios.

Las Federaciones Regionales de oficios al lado de las Uniones Regionales, servían para estudiar las condiciones y circunstancias de cada oficio, á fin de saber á ciencia cierta los momentos propicios para hacer las huelgas.

El reglamento de Federación Local se mejoró y simplificó, descartando de él todo lo referente á la resistencia. Las cuestiones de resistencia, en su parte teórica, correspondían á las Federaciones de oficios, y en su parte práctica á las Uniones. La Federación Local se cuidaba exclusivamente de propagar y organizar.

El reglamento típico de Sección de oficio se reformó todo, poniéndole en armonía con los demás. Lo propio sucedió con el de Sección varia.

Se hizo un reglamento para facilitar la constitución de Secciones agrícolas; otro de cooperación federativo-solidaria de consumos, y otro de discusión propio

**AVISOS**

Quienes deseen recibir mayor cantidad de ejemplares del número correspondiente al 15 de marzo se servirán hacer el pedido inmediatamente.

El presente número es el último que tiene satisfecho la mayor parte de los suscriptores cuyo abono comienza en los meses de marzo, junio, septiembre y diciembre.

Recomendamos á dichos suscriptores envíen lo antes posible el importe de la renovación de su abono.

Las cantidades menores de dos pesetas se pueden remitir en sellos de 15 céntimos, pero de ningún modo en sellos de más valor.

**EL SOCIALISTA**

SUSCRIPCIÓN POR TRIMESTRE: España, 1 peseta; Ultramar, 1,25; Portugal, 1,50; otros países, 1,75. VENTA: Paquete de 30 números, una peseta. Los pagos se efectuarán en libranzas del Giro Mutuo ó en letras de fácil cobro. No se servirá ninguna suscripción cuyo pago no se hubiere efectuado.

Las suscripciones se reciben: en Madrid en la Administración, y en provincias en el domicilio de las Agrupaciones Socialistas y de los corresponsales, ó dirigiéndose directamente al administrador.

La correspondencia de Redacción á nombre de Pablo Iglesias; la de Administración al de Juan José Morato.

**LIBROS y FOLLETOS**

*El Capital*, por Carlos Marx. En Madrid, 2 pesetas; en provincias, 2,50 pesetas.

*Misericordia de la filosofía*, por Carlos Marx: 1 peseta.

*Socialismo y ciencia positiva*, por Enrique Ferri: 1 peseta.

*La autonomía y La jornada legal de ocho horas*, por Pablo Lafargue: 20 céntimos.

*Colectivismo y revolución*, por Julio Guesde: 20 céntimos.

*Meeting de controversia, celebrado en Santander entre Pablo Iglesias y el director de «La Voz Montañesa»*: 20 céntimos.

*El Colectivismo*, por Julio Guesde: 15 céntimos.

*Programa del Partido Socialista Obrero y Organización general del mismo*: 15 céntimos.

*Leyes de reuniones públicas y de asociación*: 10 céntimos.

Todas estas obras están en venta en los mismos sitios que EL SOCIALISTA.

Imp. de F. Cao y D. de Val, á cargo de J. Antonio Herrero, Platería de Martínez 1.

**LA INTERNACIONAL EN ESPAÑA**

APUNTES PARA LA HISTORIA DEL SOCIALISMO OBRERO ESPAÑOL POR FRANCISCO MORA

**Federaciones Regionales de oficios constituidas.**

Tintoreros, Curtidores y Constructores de edificios.

Total: 3 Federaciones de oficios definitivamente constituidas.

Total general: 12 Federaciones Regionales de oficios, 13 Federaciones Locales constituidas definitivamente y 35 Federaciones Locales en constitución.

Merecieron la unánime aprobación de la Conferencia los trabajos llevados á cabo por el Consejo Federal durante el desempeño de su cargo.

Inmediatamente acordó nombrar el delegado que había de representar á la Federación española en la Conferencia internacional de Londres, que debía celebrarse el día 17 del mes de septiembre y remitir al Consejo General las cotizaciones de 10 céntimos por federación correspondientes al año comprendido desde 1.º de septiembre de 1870 hasta fin de agosto de 1871, acompañadas de una Memoria descriptiva y razonada del movimiento obrero en España, y una proposición para que la Conferencia, si lo consideraba conveniente, recomendase á las demás Federaciones Regionales la organización de

la resistencia al capital por medio de las Federaciones y Uniones de oficios, tal como se había establecido por la Federación Regional española.

El delegado elegido por la Conferencia de Valencia para representar á España en la Conferencia de Londres, fué el compañero Anselmo Lorenzo. Esta fué la primera representación genuina y unánime que la Internacional española organizada envió á una reunión del proletariado universal. Lo más importante y lo que más absorbió la atención de la Conferencia de Valencia fué la revisión de los Reglamentos típicos adoptados por el Congreso de Barcelona, aconsejada por el estudio y la experiencia del año que acababa de transcurrir.

En los Estatutos de Federación Regional se rebajó la cotización que se pagaba al Consejo Federal y se aumentó el personal del mismo hasta nueve individuos, de entre los cuales se elegían los secretarios corresponsales para cada una de las cinco comarcas geográficas en que se dividió España.

He aquí la denominación de estas comarcas y las provincias que las constituían:

*Comarca del Norte:* Navarra, Guipúzcoa, Alava, Vizcaya, Santander, Oviedo, Lugo, Coruña, Pontevedra y Orense.

*Comarca del Sur:* Murcia, Albacete, Almería, Granada, Málaga, Jaén, Córdoba, Sevilla, Cádiz, Huelva é Islas Canarias.

*Comarca del Este:* Huesca, Zaragoza,

para toda asamblea obrera. Finalmente, se acordó respecto á los reglamentos, que se hiciese una tirada muy numerosa de los mismos, y que, por medio de un prólogo, se explicase lo mejor posible la organización de las Secciones obreras de la Región española.

La Conferencia tomó también los tres acuerdos siguientes:

**1.º Definición de la República.**

Precedida de un dictamen razonado sobre esta cuestión, la Comisión nombrada al efecto presentó, y fué aprobada, la declaración siguiente:

«Considerando que el verdadero significado de la palabra República, en latín *res-publica*, quiere decir *cosa pública*, *cosa propia de la colectividad ó propiedad colectiva*;

«Que *democrática* es la derivación de *demo-crata*, que significa el libre ejercicio de los derechos individuales, lo cual no puede encontrarse sino dentro de la *an-arquia*, ó sea la abolición de los Estados políticos, constituyendo en su lugar el ESTADO OBRERO, cuyas funciones sean puramente económicas;

«Que siendo los derechos del hombre impactables, imprescriptibles é inalienables, se deduce que la federación debe ser pura y exclusivamente económica;

«La Conferencia de los delegados de la región española de la Asociación Internacional de los Trabajadores, reunida en Valencia, declara:

«Que la verdadera República democrática